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Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	menargetkan	hasil	Pemilu	2024	ditetapkan	pada	Rabu	(20/3/2024)	hari	ini.	

Pengumuman	resmi	akan	dilakukan	usai	menyelesaikan	 seluruh	 rekapitulasi	hasil	perhitungan	perolehan	

suara	tingkat	nasional	di	38	provinsi.	Awalnya,	KPU	menargetkan	seluruh	wilayah	sudah	selesai	melakukan	

rekapitulasi	pada	Selasa	(19/3/2024).	Sayangnya	hingga	hari	berganti,	masih	ada	2	provinsi	yang	

belum	 siap	 yaitu	Papua	dan	Papua	Pegunungan.	Di	 sisi	 lain,	 saat	 detik-detik	pengumuman	

pemenang	makin	mendekat,	 nasib	 penuntasan	 kasus	 dugaan	 kecurangan	 pemilu	makin	

remang	 alias	 tak	 jelas.	 Hak	 angket	 misalnya,	 PDIP	 sebagai	 partai	 yang	memiliki	 kursi	

terbanyak	 di	 DPR	 RI,	masih	 	menunggu	 perintah	 resmi	 Ketua	 Umum	 PDI-P	Megawati	

Soekarnoputri.	 Sementara,	 PKB	mengklaim	 lima	 anggota	 fraksinya	 di	 Senayan	 sudah	

menandatangani	pengajuan	hak	angket	untuk	mengusut	dugaan	kecurangan	pada	Pemilu	

2024.	Di	saat	bersamaan,	2	menteri	dari	PKB	yakni	Menteri	Desa,	Pembangunan	Daerah	

Tertinggal	 dan	 Transmigrasi	 (Mendes)	 Abdul	 Halim	 Iskandar	 dan	 	 Menteri	

Ketenagakerjaan	Ida	Fauziyah,	bertemu	dengan	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	di	Istana,	

Senin	(18/3/2024).	Spekulasi	pun	bergerak	liar,	ada	dugaan	penjegalan	sebelum	hak	angket	

terealisasi.	

Baca	di	hal	11....

Goverment (Hal.2) 

Terungkap! 

Bahlil Cabut 

2.051 Izin Tambang, 

585 Dibatalkan

1.	DAERAH	ISTIMEWA	YOGYAKARTA

Anies-Muhaimin: 496.280 suara.

Prabowo-Gibran:	1.269.265	suara.

Ganjar-Mahfud: 741.220 suara.

2.	GORONTALO

Anies-Muhaimin: 227.354 suara.

Prabowo-Gibran:	504.662	suara.

Ganjar-Mahfud: 41.508 suara.

-----------------------------------------------

3.	KALIMANTAN	TENGAH

Anies-Muhaimin: 256.811 suara.

Prabowo-Gibran:	1.097.070	suara.

Ganjar-Mahfud: 158.788 suara.

--------------------------------------

4.	BALI

Anies-Muhaimin: 99.233 suara.

Prabowo-Gibran:	1.454.640	suara.

Ganjar-Mahfud: 1.127.134 suara.

------------------------------

5.	BANGKA	BELITUNG

Anies-Muhaimin: 204.348 suara.

Prabowo-Gibran:	529.883	suara.

Ganjar-Mahfud: 151.109 suara.

------------------------------------

HASIL REKAPITULASI TINGKAT 
NASIONAL DI 36 PROVINSI 

Lanjut

di	Halaman

11....

Massa	melakukan	aksi	di	depan	Gedung	DPR	
Selasa	(19/3/2024),	mendorong	hak	angket	

terkait	dugaan	kecurangan	Pemilu	2024	serta	
menyampaikan	aspirasi	soal	pencopotan	Jokowi	

dari	kursi	presiden.(istimewa	diolah)

JELANG KPU UMUMKAN PEMENANG

NASIB DUGAAN PEMILU CURANG MAKIN REMANG
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Terungkap! Bahlil Cabut 2.051 Izin Tambang,

 585 Dibatalkan

J A K A R T A -  S e k t o r 
pertambangan menjadi 
s o r o t a n  p u b l i k  k a r e n a 
r e n t a n  p e l a n g g a r a n 
perizinan hingga maraknya 
pungli. Ternyata menurut 
data yang dipegang Menteri 
Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Arifin Tasrif, 
Menteri Investasi/Kepala 
BKPM Bahl i l  Lahadal ia 
sudah men-cabut 2.051 Izin 
Usaha Pertambangan (IUP) 
sejak tahun 2022. 

Dari jumlah tersebut 
sebanyak 585 pencabutan 
IUP dibatalkan. Adapun 
K e m e n t e r i a n 
I n v e s t a s i / B K P M 
sebelumnya menargetkan 
pencabutan IUP sebanyak 
2.078.

"Dari 2078 IUP yang 
ditargetkan untuk dicabut 
oleh BKPM sampai saat ini 
hanya 2051 IUP. 1.749 IUP 
mineral dan 302 IUP batu 
bara dicabut berdasarkan SK 
pencabutan. Sedangkan 27 
IUP yang t idak dicabut 
terdiri dari 8 IUP di Aceh karena Otsus, 
12 IUP dibatalkan karena kewenangan 
g u b e r n u r,  1  I U P  a s p a l  k a r e n a 
kebijakan Presiden, 2 IUP sudah 
berakhir, dan 4 IUP dicabut 2 kali," kata 
Arifin Tasrif dalam rapat di DPR RI, 
Senayan,  Jakarta  Pusat ,  Selasa 
(19/3/2024).

"Sampai 14 Maret 2024 sebanyak 
5 8 5  I U P  t e l a h  d i b a t a l k a n 
pencabutannya oleh BKPM terdiri dari 
499 IUP mineral, 86 IUP batu bara, 
namun baru 469 IUP yang masuk 
dalam sistem minerba one data 
Indonesia (MODI), sisanya sebanyak 4 
IUP proses masuk dan 112 belum bisa 
masuk MODI karena masih memiliki 
ke wa j i b a n  p e m b aya ra n  P N B P," 
paparnya.

Menurut Arifin, pemerintah bisa 
mencabut IUP karena beberapa 
alasan. Misalnya jika pemegang IUP 
dan IUPK (Izin Usaha Pertambangan 
Khusus) tidak memenuhi kewajiban 
peraturan perundang-undangan.

Lalu, pemegang IUP dan IUPK 
m e l a k u k a n  t i n d a k a n  p i d a n a 
s e b a g a i m a n a  d i m a k s u d  d a l a m 
Undang-undang (UU) Nomor 3 Tahun 
2020. Perubahan atas Undang-Undang 
N o m o r  4  Ta h u n  2 0 0 9  t e n t a n g 
Pertambangan Mineral dan Batubara. 
Atau, kata Arifin pemegang IUP 
dinyatakan pailit.

"Salah satu kewajiban pemegang 
perizinan adalah menyampaikan 
RKAB (Rencana Kerja dan Anggaran 
Biaya) tahunan yang apabila tidak 
d i l a k s a n a k a n  d i a n g g a p  t i d a k 
melaksanakan RKAB perusahaan," 
sebutnya.

Adapun kementerian Investasi/ 
BKPM mendapat mandat melakukan 
pencabutan IUP pada Januari-November 
2022. Di sisi lain pemerintah juga 

membuka ruang bagi pengusaha yang 
i n g i n  m e n g a j u k a n  k e b e r a t a n 
pencabutan IUP. Dengan catatan, yang 
bersangkutan harus menyampaikan 
data pendukung yang cukup.

Lapor	Bareskrim	soal	Kasus	Pungli
Sementara itu, Menteri Investasi/ 

Kepala Badan Koordinasi Penanaman 
Modal (BKPM) Bahlil  Lahadalia 
menyambangi Markas Besar (Mabes) 
Polri untuk melaporkan kasus dugaan 
pencemaran nama baik, terkait kasus 
pungli perizinan usaha pertambangan 
(IUP) yang menyeret namanya.

"Hari ini saya datang ke Mabes 
Polri, Bareskrim, untuk memenuhi 
k o m i t m e n  s a y a  d a l a m  r a n g k a 
meluruskan berita yang terindikasi 
bahwa di Kementerian saya ada yang 
mencatut nama saya lewat proses 
perizinan IUP," kata Bahlil saat ditemui 
wartawan usai melapor di Mabes Polri, 
Jakarta Selatan, Selasa (19/3/2024).

Ia menyebut langkah ini diambil 
sebagai bentuk transparansi dalam 
menguak kasus dugaan pungli yang 
menyeret namanya itu.  Dengan 
demikian ia bisa membuktikan kepada 
masyarakat jika dirinya benar tak 
terlibat dengan dugaan kasus itu.

"Merasa dirugikan pencemaran 
nama baik saya, jadi saya minta untuk 
dilakukan proses secara hukum, 
transparan saja. Jadi itu sebagai 
bentuk kebijakan dan keseriusan saya 
dalam proaktif untuk melakukan 
proses apa yang diberitakan kemarin," 
terangnya."Jadi ,  biar  t idak ada 
informasi simpang siur. Harus kita 
luruskan informasi ini," tambah Bahlil.

Selain itu, ia menyebut laporan ini 
j u g a  d i s a m p a i k a n  a g a r  p i h a k 
berwenang dapat menelusuri kasus 
dugaan suap ini, termasuk dirinya dan 
orang Kementerian Investasi/BKPM. 

Sebab Bahlil meyakini jika orang-
orang yang dipimpinnya juga bersih 
dari tindak pungli.

"Semuanya,  baik di  internal 
kementerian saya ,  karena dari 
informasi Tempo kan ada orang dalam 
(terkait kasus dugaan pungli), orang 
dekat, ya orang dalam orang dekat itu 
saya minta untuk dimintai keterangan. 
Sekalipun nggak jelas juga kriteria 
orang dalam dan orang dekat itu," 
jelasnya.

Meski begitu ia tidak merinci lebih 
jauh terkait materi laporan yang 
disampaikannya ke Bareskrim. "Itu 
nanti pengacara saya yang akan ini, itu 
sudah masuk materi (aduan)," kata 
Bahlil.

Sebagai tambahan informasi, 
sebelumnya Bahlil sempat dilaporkan 
melakukan pungutan liar (pungli) 
perizinan usaha pertambangan. 
Dalam dugaan itu, ia disebut-sebut 
mematok tarif atau fee sebesar Rp 25 
miliar untuk pemulihan izin usaha 
pertambangan (IUP) yang telah 
dicabut.

M e n a n g g a p i  h a l  i n i ,  B a h l i l 
kemudian melaporkan salah satu 
media nasional yang memuat kabar 
dugaan pungli itu kepada Dewan Pers. 
Ia menyebut baru mendapat surat 
balasan dari Dewan Pers pada Senin 
(18/3/2024) kemarin.

Bahlil mengatakan Dewan Pers 
memberi keputusan kepadanya untuk 
diberikan hak jawab dan media yang 
bersangkutan harus meminta maaf 
kepadanya.Setelahnya,  Menteri 
I n v e s t a s i / K e p a l a  B K P M  i t u 
menyambangi Mabes Polri sore ini 
untuk melaporkan kasus dugaan 
pungli perizinan usaha pertambangan 
yang menyeret namanya. Langkah ini 
diambil sebagai bentuk pemerintahan 
yang adil dan terbuka. (wid,rls, 
ist,ant/dya)

Menteri	Investasi/Kepala	BKPM,	Bahlil	Lahadalia	datang	ke	Bareskrim	Polri	membuat	laporan	terkait	namanya	dicatut	perihal	
dugaan	pungli	izin	usaha	pertambangan,Selasa	(19/3/2024).	ist

H A R I A N

PENYEBAB 
DICABUTNYA 
IZIN TAMBANG 
ANTARA LAIN:

1. Perusahaan telah mendapat 
Persetujuan RKAB Tahun 2021 atau 
2017-2020;
----------------------------------------------
2. Perusahaan mengajukan per-
mohonan RKAB 2022 yang diterima 
Ditjen Minerba; atau
----------------------------------------------
3. Realisasi Penyerapan Biaya RKAB 
Tahun 2021 Perusahaan ≥ 50%; 
atau
----------------------------------------------
4. Perusahaan telah menyelesaikan 
semua kewajiban PNBP s/d tahun 
2021; atau
----------------------------------------------
5. Perusahaan memiliki 
kemampuan pendanaan untuk 
melaksanakan kegiatan sampai 
RKAB Tahun 2022; atau
----------------------------------------------
6. Sedang menyelesaikan perizinan 
bidang kehutanan (PPKH, dan lain-
lain) atau dengan perkebunan; atau
----------------------------------------------
7. Masih ada sengketa hukum; atau
----------------------------------------------
8. MOU dengan end user (PLTU atau 
semen).

Perusahaan	tidak	menyampaikan	
RKAB	 sampai	 2021	 dan	 per-
usahaan	 pailit.	 Dengan	 kriteria	
dan	parameter	evaluasi:

Pemegang IUP Operasi Produksi:

1. Perusahaan telah mendapat 
Persetujuan RKAB Tahun 2021;
----------------------------------------------
2. Perusahaan telah mengajukan 
permohonan RKAB 2021 dan 
mengajukan permohonan RKAB 
2022 dengan syarat ada bukti 
penyampaian permohonan;
----------------------------------------------
3. Perusahaan menyelesaikan semua 
kewajiban PNBP sampai dengan 
tahun 2021.

Pemegang IUP Eksplorasi:
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Rapat Bansos di DPR, 
Mensos Risma Menangis

JAKARTA-	Menteri Sosial (Mensos) Tri 
Rismaharini atau Risma menangis 
dalam Rapat Kerja (Raker) bersama 
Komisi VIII DPR. Risma menangis saat 
mendengar cerita dari Anggota Komisi 
VIII DPR RI Fraksi Partai Golkar M. Ali 
Ridho.

Ridho bercerita tentang kisah 
seorang wanita asal Magetan berusia 
di kisaran 90 tahun yang hidup 
sebatang kara bernama Semi. Katanya, 
i a  m e n gh i d u p i  d i r i nya  d e n ga n 
mengandalkan penghasilan dari 
kerupuk lempeng yang dihargai 
sekitar Rp 5.000.

"Saya menyempatkan diri untuk 
datang ke rumahnya,  saya cari 
alamatnya dari berita, dan memang 
benar orang ini  sebatang kara. 
Kebetulan dia memasak, mohon maaf 
bu, kebetulan tidak ada beras," kata 
Ridho, di Senayan, Jakarta Selatan, 
Selasa (19/3/2024).

Ceritanya pun sempat terhenti 
lantaran ia menahan tangis. Katanya, 
wanita tersebut memasak tahu dan 
kacang panjang yang direbus tanpa 
menu lainnya. Mendengar cerita 
tersebut, Risma tampak menahan 
tangis dengan menutupi wajahnya 
menggunakan tangan."Saya tahu 
mungkin ini temuan saya satu-dua. 
Saya yakin bu menteri menemukan hal 
banyak hal seperti ini karena wilayah 
yang ibu tangani adalah di seluruh 
nusantara ini," ujarnya.

"Yang kasihan itu dia sering 
melihat  tetangganya menerima 
bantuan, ya mungkin tetangganya 
layak dibantu. Tetapi, dirinya tidak 
menerima bantuan," sambungnya.

Di sisi lain yang masih di desa yang 
sama,  menurut  informasi  yang 
didapatkan Ridho, ada sejumlah pihak 
yang menerima bansos namun tidak 
berhak menerimanya. Oleh karena itu, 
ia mempertanyakan siapa pihak yang 
berhak untuk mengusulkan dari 
bawah nama orang yang berhak masuk 
ke Data Terpadu Kesejahteraan Sosial 
(DTKS).

"Yang kita sama-sama tahu di 
lapangan, agak sulit mencoret KPM 
yang sebenarnya sudah tidak layak 

menerima, tetapi dia tetap menerima 
dan ketika harus dikeluarkan ini ada 
banyak hal yang menyebabkan mereka 
tidak berani. Entah itu ancaman, atau 
Kepala Desa tidak berani mencoret 
KPM yang sudah mampu dan tidak 
layak menerima," tuturnya.

Dalam momentum tersebut, Risma 
t a m p a k  m e n u n d u k k a n  ke p a l a . 
Wajahnya memerah seolah sedang 
menahan tangis. Ia terlihat melepas 
kacamatanya dan mengusap air 
matanya dengan tisu.

Dalam kesempatan itu, Risma 
curhat anggaran kementeriannya 
diblokir Rp40,78 miliar pada tahun ini.

"Adanya blokir anggaran di 2024 
sebesar Rp40,78 miliar," katanya.

Selain itu, Risma menyebut ada 
utang dalam biaya salur program 
keluarga harapan (PKH) melalui PT 
Pos Indonesia. Ia merinci utang 
tersebut mencapai Rp44 miliar.Risma 
juga melaporkan ke Komisi VIII DPR RI 
soal utang Kemensos terkait biaya 
salur sembako dan bantuan langsung 
tunai (BLT) El Nino.

"Biaya salur sembako dan BLT El 
Nino 2023 terdapat utang sebesar 
Rp76,88 miliar," ungkapnya.

Risma merinci pagu anggaran BLT 
El  Nino yang dikucurkan pada 
November 2023 dan Desember 2023 
mencapai Rp7,52 triliun, termasuk 
biaya salur. Di hadapan DPR RI, ia 
melaporkan ada 18,4 juta keluarga 
penerima manfaat (KPM) yang sudah 
sukses salur dari target 18,8 juta KPM.

Ia menyebut sudah 98,01 persen 
sukses salur BLT El Nino tersebut, di 
mana besarannya Rp200 ribu per 
bulan per KPM. Totalnya, mencapai 
Rp7,37 triliun.

Soal	Bansos	Jelang	Pilpres
Dalam rapat itu, Mensos Risma 

s e m p a t  m e re s p o n s  s o a l  h e b o h 
bantuan sosial (bansos) pangan 
menjelang Pilpres 2024.  Risma 
menegaskan, dirinya tidak terkait 
dengan hal tersebut."Nggak tahu saya," 
kata perempuan yang biasa disapa 
Risma itu, ditemui di Kompleks DPR 

RI, Senayan, Jakarta Selatan, Selasa 
(19/3/2024).

R i s m a  m e n j e l a s k a n ,  s e c a ra 
keseluruhan anggaran perlindungan 
sosial mencapai Rp 497 triliun. Dari 
jumlah tersebut, yang masuk ke dalam 
tanggung jawabnya pada 2024 sebagai 
Menteri Sosial sebesar Rp 78 triliun.

"Tadi  kan aku katakan per-
lindungan sosial itu ada Rp 497 triliun. 
Di tempat ku itu Rp 78 triliun dan itu 
sudah ada, anunya, oh ini akan terima, 
ini nggak, ini akan terima, ini nggak. Itu 
ada nama-namanya," jelasnya.

Sementara penyaluran bansos di 
luar program tersebut di luar lingkup 
tanggung jawab Kementerian Sosial 
(Kemensos) Oleh karena itu, ia tidak 
dapat banyak bicara terkait kabar 
tersebut."Jadi kan yang sisanya itu aku 
nggak tahu. Aku nggak berhak lah 
untuk bicara itu. Itu sudah beberapa 
tahun itu kejadian, terjadi," tegasnya.

Sementara soal melonjaknya 
anggaran bansos 2024, Risma enggan 
berbicara banyak. Menurutnya hal ini 
sepatutnya ditanyakan lebih lanjut ke 
Menteri  Keuangan Sr i  Mulyani 
Indrawati."Ya itu, melonjaknya tuh di 
mana itu lho, nggak tahu. Jangan tanya 
aku, tanya Bu Sri Mulyani," jawabnya.

Diketahui, Kementerian Keuangan 

mencatatkan lonjakan tajam dana 
bantuan sosial (bansos) pada Tahun 
Anggaran (TA) 2024 dibandingkan 
dengan 2023. Tercatat anggaran 
bansos pada tahun ini mencapai Rp 
22,5 triliun, naik jauh dari anggaran 
2023 yang hanya di angka Rp 9,6 
triliun.

Sebelumnya Anggota Komisi VIII 
DPR RI Fraksi PDI-P My Esti Wijayanti 
membeberkan temuannya tentang 
lonjakan penyaluran bansos di 
kawasan Daerah Istimewa Yogyakarta 
(DIY), pada awal tahun atau tepatnya 
sebelum kontestasi Pemilu dan Pilpres 
2024. Menurutnya, bansos pangan 
mengalir deras.

" K a m i  m e r a s a k a n  d i  D I Y, 
bagaimana bombardir bansos yang 
mengalir tiada henti," kata Esti, dalam 
Rapat Kerja (Raker) bersama Mensos, 
di Senayan, Jakarta Selatan, Selasa 
(19/3/2024).

"Saya mendapat catatan di 2022 
d a n  2 0 2 3  m e m a n g  b e t u l  ya n g 
dikatakan Pak Iksan bahwa lumrahnya 
keluar di awal bulan Maret, itu data 
saya yang di DIY. Tetapi di 2024 ini 
memang keluarnya cukup membuat 
terkaget-kaget, be..ber..ber, di Januari-
Februari," sambungnya. (wid,ant, 
dtc,ist/dya)

Tangkapan	layar	saat	Mensos	Risma	menangis	dalam	Rapat	Kerja	(Raker)	bersama	Komisi	VIII	DPR	di	Senayan,	
Jakarta	Selatan,	Selasa	(19/3/2024).(ist)

NO.

 

NAMA	DATA

 

BELANJA	BANTUAN	SOSIAL

 1

 

2014

 

97.924.676.539.384

	2

 

2015

 

97.151.198.887.033

	3

 

2016

 

49.613.539.133.477

	4

 

2017

 

55.297.216.841.355

	5

 

2018

 

84.318.412.919.513

	
6
 

2019
 

112.480.254.777.629
	

7
 

2020
 

202.529.969.428.206
	

8
 

2021
 

173.654.105.302.037
	

9
 

2022
 

161.523.078.405.990
	

10 2023 146.469.100.000.000	

11 2024 157.303.000.000.000	

ANGGARAN BANSOS DALAM 
APBN INDONESIA (2014-2024)*
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JAKARTA 	 -  P a r t a i  K e -
bangkitan Bangsa (PKB) 
m e m b u k a  p i n t u  ko a l i s i 
dengan partai-partai di luar 
Koalisi Perubahan untuk 
mengusung gubernur dan 
wakil gubernur Jawa Timur 
p a d a  Pe m i l i h a n  Ke p a l a 
Daerah (Pilkada) serentak 
2024. 

Ketua DPW PKB Jawa 
Timur, Abdul Halim Iskandar, 
m e n g u n g k a p k a n  b a h wa 
p a r t a i n y a  s u d a h 
berkomunikasi dengan Partai 
Gerindra dan Partai Golkar 
untuk berkoalisi pada Pilkada 
Jawa Timur.

"Ya (komunikasi) dengan 
Gerindra, Golkar, Nasdem, 
hampir semua. Ini lintas 
partai karena komunikasi 
partai-partai di Jawa Timur 
itu bagus, persuadaraannya 
bagus banget," kata Halim di 
I s t a n a  Wa k i l  P r e s i d e n , 
Jakarta, Selasa (19/3/2024).

Namun demikian, Halim 
masih menutup rapat nama-
nama yang masuk bursa calon 
gubernur dan calon wakil gubernur 
Jawa Timur. Menurut dia, partai-partai 
politik masih memetakan tokoh yang 
potensial untuk diajukan sebagai 
calon gubernur dan wakil gubernur. 

"Banyak kandidat, dan partai 
Ko a l i s i  j u ga  s u d a h  m e l a ku k a n 
pembicaraan-pembicaraan di Jawa 
Timur dan tidak harus terkait koalisi 
nasional," ujar Halim dilansir dari 
kompas.

Untuk diketahui, salah satu nama 
yang diprediksi bakal maju pada 
Pilkada Jawa Timur 2024 adalah 
pasangan petahana Khofifah Indar 
Parawansa dan Emil Dardak. Khofifah 
pun sudah memastikan akan kembali 
bertarung pada Pilkada Jawa Timur 
2024 mendatang berduet dengan Emil 
Dardak.

"Insya Allah kami akan kembali 
maju bersama," kata Khofifah usai apel 
bersama ASN Pemprov Jatim di kantor 
Gubernur Jatim, Senin (12/2/2024). 

Khofifah sampai saat ini sudah 
mengantongi rekomendasi empat 
partai untuk kembali maju di Pilkada 
Jatim, yakni Golkar, PAN, Partai 
Demokrat, dan Gerindra.

Sementara itu, Sekretaris DPW 
P K B  J a t i m ,  A n i k  M a s l a c h a h 
mengatakan bahwa  PKB siap untuk 
mengusung sendiri khususnya dalam 
pilgub Jatim karena mengatongi 27 
kursi DPRD Jatim sehingga lebih dari 
20% total kursi. Selain itu juga siap 
untuk berkoalisi dengan partai lannya.

“Berangkat bisa bersama sama, 
bisa berkoalisi dengan yang lain. 
Prinsipnya adalah obsesi kita target 
kita siapapun yang diantar oleh PKB 
akan menang,” tandas Anik,

Namun demikian,  Anik  juga 
mengaku sampai saat ini belum ada 

nama yang akan menjadi kandidat 
calon gubernur dan wakil gubernur 
Jatim. Dia juga mengatakan bahwa 
calon bisa saja dari internal PKB, dari 
tokoh eksternal,  akademisi dan 
lainnya.

Untuk itu, PKB akan membentuk 
desk Pilkada secepatnya seiring 
dengan sudah turunnya juknis 
pembentukan desk Pilkada dari DPP 
PKB. “Juknis ini akan menganalisa 
p o t e n s i  d a r i  d e d i k a s i n y a , 
integritasnya, loyalitasnya, karena 
maupu tidak mau siapun yang akan 
diantar oleh PKB ya harus sevisi dan 
semisi dengan perjuangan PKB,” 
katanya.

Sementara itu, DPW PKB Jatim juga 
s u d a h  b e r t e k a t  u n t u k  m e r a i h 
kemenangan di Pilkada serentak Jatim 
November mendatang. Terlebih lagi, 
PKB telah memiliki modal kuat seiring 
dengan kesuksesan yang diraih PKB 
Jatim di Pileg 2024.

“A d a  s e k i t a r  1 3  s a m p a i  1 5 
kabupaten/kota di Jatim, dimana PKB 
bisa mengusung paslon sendiri tanpa 
harus berkoalisi dengan parpol lain 
karena perolehan kursinya lebih dari 
20 persen,” kata Wakil Ketua DPW PKB 
Jatim, Hikmah Bafaqih, di kantor DPW 
PKB Jati, Sabtu (16/3/2024).

Dia mencontohkan, Kabupaten 
Sidoarjo, Gresik, Malang, Blitar, 
Pasuruan,  Jombang,  Lamongan, 
Tuban, Bojonegoro, Trenggalek dan 
S i t u b o n d o .  “ Te n t u  k i t a  a k a n 
maksimalkan mengusung kader 
sendiri untuk maju pilkada di daerah 
daerah tersebut,” jelas politikus asal 
Malang.

Kendati demikian, Sekretaris DPW 
P K B  J a t i m ,  A n i k  M a s l a c h a h 
menjelaskan bahwa PKB Jatim belum 
bisa melakukan penjaringan karena 

juklak dari DPP belum turun. Karena 
itu dalam waktu dekat akan segera 
d i b e n t u k  D e s k  P i l k a d a  u n t u k 
persiapan penjaringan bakal calon 
kepala daerah dan wakil kepala daerah 
yang nantinya diusulkan ke DPP.

“Mudah mudahan kemenangan 
PKB di Pileg lalu bisa dilanjutkan di 
P i l k a d a  s e r e n t a k  N o v e m b e r 
mendatang,” katanya.

Anik juga memaparkan dalam 
Pileg 2024 kemarin, PKB menjadi 
juara di Jatim. Untuk DPRD Jatim 
berhasil meraih 27 kursi setara 
dengan 4.517.228 suara. “PKB meraih 
27 kursi di DPRD Jawa Timur dalam 
Pileg 2024, atau bertambah 2 kursi 
dibanding perolehan Pileg 2019 
sebanyak 25 kursi. Walaupun naik tapi 
belum memenuhi potensi existing 
target yang bisa diraih PKB yaitu 
sebanyak 29 kursi DPRD Jatim,” kata 
Anik.

Dia ini mengakui perolehan kursi 
D P R D  K a b / k o t a  d i  J a t i m  j u g a 
mengalami peningkatan sebanyak 338 
kursi  atau bertambah 13 kursi 
dibanding hasil Pileg sebelumnya 
yaitu 325 kursi.

“InsyaAllah di 36 Kabupaten/Kota 
kecuali Kota Madiun dan Kota Kediri, 
PKB akan punya pimpinan DPRD 
Kabupaten/Kota di Jawa Timur,” beber 
politikus asal Sidoarjo.

Sementara untuk perolehan kursi 
DPR RI, lanjut Anik, PKB Jatim justru 
mengalami penurunan dari 19 kursi 
menjadi 18 kursi atau berkurang 1 
kursi DPR. “Namun secara nasional, 
jika diprosentase sumbangsih PKB 
Jatim untuk kursi DPR RI sebanyak 
20,69 persen,” ungkapnya.

K e b e r h a s i l a n  P K B  J a t i m 
memenangkan Pileg 2024, kata Anik 
d i p e n g a r u h i  b a n y a k  f a k t o r. 

PKB Siap Berkoalisi dengan 

Partai Lain dalam Pilkada Jatim
Diantaranya, yang utama 
adalah coctail effect dari 
Pilpres, dimana Ketum PKB 
Gus Muhaimin menjadi salah 
satu kontestan sehingga 
berpengaruh besar terhadap 
gerak dan laju mesin partai.

“Semangat untuk bisa satu 
tarikan nafas ya menang 
Pilpres dan menang Pileg 
itulah yang menjadi sumber 
energi positif untuk bisa 
meraih kemenangan itu,” 
tegas Anik Maslachah.

Ya n g  k e d u a ,  k a r e n a 
kepiawaian Gus Muhaimin 
sebagai Ketua Partai, sehingga 
kemenangan PKB di pemilu 
kali ini bukan hanya di Jawa 
khususnya di Jawa Timur, 
tetapi  hampir merata di 
seluruh provinsi yang ada di 
I n d o n e s i a  j u g a  t e r j a d i 
peningkatan yang signifikan.

“Diperkirakan perolehan 
kursi DPR RI PKB sebanyak 80 
kursi dan masih berproses 
berhadasarkan perhitungan 
internal dari bukti C1 saksi. 
Suporting Jatim sebanyak 18 

kursi. Artinya, prosentasi besar itu 
dibagi hampir merata ke seluruh 
provinsi yang ada di Indonesia,” dalih 
Anik.

Beberapa provinsi yang dulunya 
belum bisa menyumbang kursi DPR 
sekarang sudah bisa berkontribusi. 
Termasuk Provinsi Aceh yang duluya 
cuma 1 kursi DPR sekarang naik 
menjadi 5 kursi. Begitu juga NTB, 
Bengkulu dan lain sebagainya.

“Pemilu 2024 adalah momentum 
yang sangat bersejarah bagi PKB, 
terutama di era paska reformasi baru 
tahun ini PKB kursinya besar dan 
merata se Indonesia sehingga dari 
urutan 6 di pemilu 2019, sekarang 
menjadi urutan 4 itu sebagai bukti 
konkret manajerial kepemimpinan 
Gus Muhaimin bisa kita rasakan 
keberhasilannya,” jelas Anik.

Faktor pendukung keberhasilan 
s e l a n j u t nya ,  k a t a  A n i k  a d a l a h 
dukungan dari kultural Nahdlatul 
Ulama (NU) terutama di Jatim, mulai 
dari para kiai, bu nyai, gawagis dan 
ning melalui berbagai lembaga yang 
ada seperti jaringan perempuan 
nahdliyin, gerakan NU bersatu, laskar 
santri yang ingin bergerak dari bawah 
sehingga mempengaruhi elektoral 
partai.

“ I tulah bukti  nyata  gerakan 
Arruju', Ila Ruju' Tsumma Ruju'. PKB 
adalah anak kandung NU, sehingga 
aspirasi politik warga NU sudah 
selayaknya dipercayakan kepada PKB,” 
beber Anik.

Faktor keempat yakni kinerja para 
caleg yang lebih optimal bagaimana 
bisa mendapatkan dukungan suara 
yang bisa dikonversi menjadi kursi 
sehingga perolehan suara dan kursi 
PKB di Jatim menjadi meningkat. 
(lut/dya)

H A R I A N

Ya	(komunikasi)	

dengan	Gerindra,	

Golkar,	Nasdem,	

hampir	semua.	Ini	

lintas	partai	karena	

komunikasi	partai-

partai	di	Jawa	Timur	

itu	bagus,	

persuadaraannya	

bagus	banget,"

Abdul Halim Iskandar
Ketua DPW PKB Jawa Timur

Sumber	Foto
(Kompas.com/
Andhi	Dwi)
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JAKARTA – Belasan juta informasi 
hoax tetang Pemilu 2024 berhasil di-
takedown baik oleh pemerintah 
maupun oleh platform. Informasi hoax 
atau palsu tersebut sebagian besar 
tersebar di platform media sosial.

M e n t e r i  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Menkominfo), Budi Arie 
Setiadi, menyebut platform TikTok 
secara mandiri sudah melakukan take 
down 10,8 juta informasi hoaks terkait 
Pemilu 2024. 

Hal tersebut disampaikan Budi 
Arie usai menghadiri rapat koordinasi 
bersama Menko Polhukam Hadi 
T j a h j a n t o ,  Ke p a l a  B S S N  H i n s a 
Siburian, Kepala Bareskrim Polri 
Komjen Pol Wahyu Widada, Kepala 
Puspen TNI Mayjen TNI Nugraha 
Gumilar, dan Deputi Komunikasi dan 
Informasi Badan Intelijen Negara 
(BIN), Selasa (19/3/2024). 

"Tiktok sendiri sudah melapor ke 
kami selama pemilu ini dia sudah men-
take down 10,8 juta hoax. Ini yang 
secara mandiri tanpa kita minta, 
kebijakan komunitas mereka di 
platform, sudah melakukan scrolling 
dan take down sendiri tanpa kita 
m i n t a ,"  k a t a  B u d i  A r i e  d a l a m 
konferensi pers di kantor Kemenko 
Polhukam, Jakarta.

Tak hanya TikTok, Budi Arie 
menyebut bahwa platform Google pun 
telah melakukan take down secara 

mandiri terkait isu-isu hoaks selama 
Pemilu 2024 berlangsung. "Google 
juga hampir 2 juta lebih yamg sudah 
di-take down, secara mandiri, ya, 
bukan kita. Sama juga termasuk Meta, 
Instagram," kata dia. 

Di sisi lain, Budi Arie menyebut 
pemerintah berhasil melakukan take 
down ribuan hoaks, dimulai dari 
tahapan Pemilu 2024 berlangsung. 
"Ini landscape isu hoax terkait pemilu 
dari 17 Juli 2023 hingga 18 Maret 
2024. Itu kan tahapan pemilu sudah 
mulai kan 17 Juli. Itu ada 274 isu hoax, 
sementara jumlah sebaran hoaks itu 
mencapai jumlahnya adalah 3.235 
hoaks, di mana 1.974 hoaks kita take 
down," katanya.

Dia melanjutkan, sisa berita hoaks 
yang lain tidak diturunkan melainkan 
hanya diberikan stempel “hoaks” saja 
lantaran dianggap tidak memuat 
informasi yang terlalu berbahaya.

Budi menjelaskan, hoaks tersebut 
tersebar merata di seluruh platform 
media sosial dan situs pencarian. 
Narasi hoaks itu pun beragam, dari 
mulai bersifat provokatif hingga isu 
yang tidak benar. “Judulnya enggak 
masuk akal seperti Pak Hadi mau 
nyapres, kan ini hoaks dong,” jelas dia.

Dari data yang diterima Budi, 92 
p e r s e n  b e r i t a  h o a k s  t e r s e b u t 
disebarkan oleh buzzer media sosial 
yang berafiliasi dengan kelompok 

tertentu.
Namun setelah proses 

penyaringan hoaks telah 
dilakukan, Budi mengaku 
situasi media sosial saat ini 
cukup kondusif dan aman. Isu-
isu yang berkeliaran di media 
sosial pun dia nilai masih 
dalam kondisi wajar dan tetap 
diawasi pihaknya.

D i a  m e m a s t i k a n 
pengawasan tersebut akan 
terus berlangsung hingga 
proses rekapitulasi suara oleh 
Komisi  Pemilihan Umum 
(KPU) selesai, bahkan sampai 
Presiden dan Wakil Presiden 
RI telah dilantik.

Pemilu 2024 meliputi 
pemilihan presiden dan wakil 
presiden, anggota DPR RI, 
anggota DPD RI,  anggota DPRD 
p r o v i n s i  d a n  a n g g o t a  D P R D 
kabupaten/kota,  dengan daftar 
pemilih tetap (DPT) tingkat nasional 
sebanyak 204.807.222 pemilih.

Untuk pemilihan presiden dan 
wakil presiden, diikuti tiga pasangan 
yakni Anies Baswedan-Muhaimin 
Iskandar nomor urut 1, Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
nomor urut 2, dan Ganjar Pranowo-
Mahfud Md nomor urut 3.

Kemudian pada pemilu legislatif 
diikuti 18 partai politik nasional yakni 

Belasan Juta Informasi Hoax 

Soal Pemilu 2024 Di-takedown

(sesuai dengan nomor urut) Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB), Partai 
Gerindra, PDI Perjuangan, Partai 
Golkar, Partai NasDem, Partai Buruh, 
dan Partai Gelora Indonesia.

Berikutnya ,  Partai  Keadi lan 
Sejahtera (PKS), Partai Kebangkitan 
Nusantara (PKN), Partai Hanura, 
Partai Garuda, Partai Amanat Nasional 
(PAN), Partai Bulan Bintang (PBB), 
Partai Demokrat, Partai Solidaritas 
Indonesia (PSI), Partai Perindo, Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP), dan 
P a r t a i  U m m a t .  R a k y a t  A c e h . 
(lut/ant/dya)

H A R I A N

Menkominfo	Budi	Arie	Setiadi	(kanan)	bersama	Menko	Polhukam	Hadi	Tjahjanto	(kiri)	
memberikan	keterangan	usai	mengikuti	rakor	terkait	pengamanan	bidang	informasi	dan	
komunikasi	pascapemungutan	suara	Pemilu	2024	di	Kantor	Kemenko	Polhukam,	Jakarta,	

Selasa	(19/3/2024)	-Ant

KEDIRI – Disperdagin Kota Kediri 
2023 menyebutkan dari 13.133 pelaku 
industri termasuk 8.765 pelaku usaha 
makanan dan minuman, baru 3.657 
pelaku usaha mendapat sertifikasi 
halal.  Kondisi tersebut menjadi 
perhatian Pj Wali Kota Kediri Zanariah 

yang kemudian terus 
m e n d o r o n g  p a r a 
pelaku usaha me-
lengkapi sertifikasi 
halal.

Sertifikat halal 
d i n i l a i  s a n g a t 
penting bagi pelaku 
usaha sendiri dan 
s e b a g a i  p e r -
lindungan dan rasa 
aman konsumen saat 
m e m b e l i  s e b u a h 
produk.

D u k u n g a n 
tersebut diberikan 
dengan memberikan 
s o s i a l i s a s i  d a n 
fasilitasi sertifikasi 
halal kepada para 
pelaku usaha agar 
semakin mudah dan 

mengerti cara pengurusan sertifikasi 
halal  produk mereka di  Ruang 
Joyoboyo Balai Kota Kediri, Selasa 
(19/3/2024).

Kegiatan tersebut menghadirkan 
dua narasumber; Yamsul Umam dari 

U I N  S a y y i d  A l i  R a h m a t u l l a h 
Tulungagung dan Nuhdi Futuhal Arifin 
dari Kemenag Kota Kediri.

“Kota Kediri ini memiliki fokus 
p e n g e m b a n g a n  p a d a  s e k t o r 
perdagangan dan jasa. Oleh karena itu, 
perlindungan konsumen sangat 
penting dan menjadi perhatian. 
Artinya para pelaku usaha harus 
menghadirkan produk berkualitas, 
bersih, sehat dan tentu halal. Namun 
sayang di Kota Kediri, masih banyak 
pelaku usaha belum mengantongi 
sertifikasi halal,” terang Zanariah.

Pemkot Kediri merasa perlu terus 
menggenjot para pelaku usaha ini 
mengurus sertifikasi halal, dengan me-
lakukan sosialisasi hingga memfasilitasi 
pengurusan sertifikasi halal ini.

“Para pelaku usaha harus memiliki 
sertifikasi halal paling lambat 17 
Oktober 2024. Dan yang hadir di sini 
merupakan pelaku usaha yang akan 
mendapat fasilitas sertifikasi halal 
dari Pemkot Kediri,” imbuhnya.

Menurut Pj Wali Kota Kediri, 
mengantongi sertifikasi halal ini 

Baru 3.657 Pelaku Usaha dan Industri di 

Kota Kediri Bersertifikat Halal

m e n j a d i  n i l a i  t a m b a h  u n t u k 
m e n g h a d i r k a n  r a s a  p e r c a y a 
konsumen, sehingga berdampak pada 
peningkatan omset usaha. Diharapkan 
dengan sosialisasi ini meningkatkan 
kesadaran pelaku usaha terkait 
pentingnya sertifikasi halal.

Hal iti terutama bagi pelaku usaha 
nasi goreng dan soto tamanan. Apalagi 
S o t o  Ta m a n a n  i n i  j u g a  s u d a h 
ditetapkan sebagai zona kawasan 
halal, aman dan sehat.

T e r a k h i r ,  Z a n a r i a h  j u g a 
mengingatkan para pengelola rumah 
potong unggas, juga perlu memastikan 
proses penyembelihan sesuai syariat. 
Karena produk kuliner dari bahan 
b a k u  u n g g a s  i n i  j u g a  b a n y a k 
dikonsumsi masyarakat.  

B e r d a s a r k a n  d a t a  B a d a n 
Penyelenggara Jaminan Produk Halal 
(BPJPH) per Selasa (19/3/2024), 
jumlah sertifikat halal yang sudah 
diterbitkan di Jatim mencapai 301.323 
untuk pelaku usaha di Jawa Timur 
yang 98,52 persen di antaranya adalah 
Industri Kecil dan Menengah (IKM).  
(lut/dya)

Pj	Wali	Kota	Zanariah	memberikan	bingkisan	kepada	salah	satu	
pelserta	sosialisasi	dan	fasilitasi	sertifikasi	halal	kepada	para	pelaku	usaha.
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang secara intensif memastikan 
ketersediaan pangan terjangkau bagi 
masyarakat, menjelang perayaan Idul 
Fitri 1445 Hijriah/2024 nanti. Tak 
hanya itu, stok bahan bakar minyak 
(BBM) juga dipantau keamanannya.

Terbaru, Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, turun ke beberapa 

pasar tradisional hingga 
pusat distribusi BBM di 
kota tersebut. 

Wa hy u  b e r h a ra p ,  
l a n g k a h  i n i  m a m p u  
menjaga stabilitas harga 
pangan dan memini-
m a l i s i r  p o t e n s i  k e -
langkaan bahan bakar 
kendaraan,  sehingga 
masyarakat dapat me-
rayakan Lebaran dengan 
tenang dan nyaman.

Di Pasar Besar Malang 
(PBM), Wahyu bersama 
Tim Pengendalian Inflasi 
Daerah (TPID)  Kota  
M a l a n g ,  l a n g s u n g  
meninjau Warung Tekan 
I n f l a s i  ( W T I )  s e r t a  
memastikan ketersediaan 
bahan pokok, terutama 
beras di pasar tersebut. 
"Di WTI situ kan sudah 
a d a  b e r a s  S P H P .  
Alhamdulillah stok dan 
harganya memang kita 

b e r i k a n  i n t e r v e n s i  s e h i n g g a  
terjangkau untuk masyarakat," ujar 
Wahyu, ditemui usai kunjungan 
tersebut, Selasa (19/3/2024). 

Selain itu, Pemkot Malang juga 
meninjau Pasar Dinoyo dan beberapa 
l a p a k  p e d a ga n g  d i  d a l a m nya .  
Meskipun terdapat kenaikan harga 

memastikan ketersediaan BBM 
menjelang libur Lebaran. Menurutnya, 
kunjuntan ke Depo Pertamina 
dilakukan untuk memastikan pasokan 
BBM mencukupi. 

"Kita hanya perlu menjaga terkait 
dengan distribusi solar dan LPG. Dan 
terkait dengan prediksi peningkatan 
jumlah volume kendaraan, itu kami 
m e m i n t a  k o o r d i n a s i  d e n g a n  
Pertamina. Karena tentunya dengan 
waktu liburan yang cukup panjang, 
yang datang ke Kota Malang ini tidak 
hanya mudik tetapi juga untuk liburan 
atau berwisata," terangnya. 

S e m e n t a ra  i t u ,  s a l a h  s a t u  
pedagang di Pasar Dinoyo, Tutik, 
menyebutkan jika harga daging ayam 
telah mengalami kenaikan sejak satu 
bulan yang lalu. Saat ini, ia menjual 
daging ayam seharga Rp 38 ribu per 
kilogram, setelah sebelumnya berada 
di kisaran Rp 35 ribu. Tutik mengakui, 
kenaikan harga tersebut cukup 
berdampak pada penurunan jumlah 
penjualan daging ayam per harinya. 

“Pembel inya  ya  berkurang .  
Biasanya pas harga normal bisa jual 50 
Kg, sekarang gak ada setengahnya, 
paling ya 30 Kg per hari. Kalau ayam 
murah kan banyak yang beli. Kalau 
tahun kemarin, menjelang lebaran 
memang mahal, tapi pas puasa gak 
naik kayak sekarang ini," ungkap Tutik. 
(Santi/Dya)

pada beberapa komoditas, seperti 
daging ayam, bawang putih, dan cabai, 
namun Wahyu menyebut jika harga 
beras dan gula relatif stabil. 

Namun, Wahyu menyoroti pada 
beberapa komoditas yang mengalami 
kenaikan harga, terutama daging ayam 
dan telur. Menurutnya, harga daging 
ayam mengalami kenaikan menjadi Rp 
39 ribu per kilogram, setelah 
sebelumnya di harga Rp 30 ribu. Untuk 
mengatasi hal ini, Pemkot Malang 
berencana untuk mencari stok telur di 
daerah lain melalui kerjasama antar 
daerah (KAD) dan mendistribusi-
kannya melalui WTI. 

"Kemudian kalau telur itu ada yang 
Rp 30-31 rb per kilo. Kemudian gula, 
bawang putih, cabai, itu relatif stabil. 
Kalau beras juga relatif stabil. Sebelum 
kami berangkat tinjauan tadi juga ada 
penjelasan dari BI, yang menyatakan 
bahwa ada beberapa komiditi yang 
cenderung naik selain cabai, daging, 
telur, dan minyak goreng," tambahnya. 

Langkah strategis lainnya yang 
diambil oleh Pemkot Malang yakni 
dengan melibatkan Gerakan Pangan 
Murah (GPM) di Kelurahan Tlogomas. 
Di GPM ini menurutnya, harga telur 
hanya Rp 29 ribu per kilogram dan 
harga ayam segar berkisar pada Rp 31 
ribu. 

Selain mengawasi ketersediaan 
p a n g a n ,  Pe m ko t  M a l a n g  j u g a  

Pemkot Malang Pastikan Stok Pangan 

dan BBM Jelang Lebaran Aman

BATU - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu merencanakan pembangunan 
proyek jembatan penyeberangan 
bawah tanah (underpass) sebagai 
akses menuju Pasar Induk Among Tani 
di 2025 mendatang. Proyek tersebut 
akan menghubungkan pasar induk 
dengan Terminal Kota Batu di Jalan 
D e w i  S a r t i k a .  H a l  i n i  u n t u k  
mempermudah akses pejalan kaki. 

Kepala Dinas Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat (PUPR) Kota Batu, 
Alfi Nurhidayat mengatakan, proyek 
underpass ini telah menjadi prioritas 
dalam program pembangunan tahun 
2 0 2 4  i n i .  M e n u r u t nya ,  D e t a i l  
Engineering Design (DED) untuk 
underpass tersebut telah diselesaikan, 
sehingga diharapkan pembangunan 
dapat dilakukan di tahun 2025.

"Terlebih saat ini, Pasar Induk 
Among Tani  merupakan pasar 
tradisional terbesar di Indonesia, yang 
terus menjadi destinasi unggulan bagi 
wisatawan di Kota Batu. Sebenarnya 
underpass ini sudah digagas sejak 
pasar induk diresmikan tahun 2023 
lalu,” ujar Alfi, saat dikonfirmasi awak 

media, Selasa (19/3/2024).
Alfi menambahkan, underpass ini 

tidak hanya akan menjadi sarana 
penyeberangan yang aman dan 
nyaman bagi pengunjung. Tetapi juga 
akan menampilkan desain yang 
memperhatikan aspek keberlanjutan 
l ingkungan,  seperti  ketahanan 
terhadap banjir dan pemanfaatan 
energi terbarukan, seperti panel surya. 

Selain itu, rencananya, underpass 
ini akan diberikan sentuhan estetika, 
dengan integrasi galeri seni atau 
exhibition di dalamnya. "Jadi nanti 
dilengkapi galeri seni sehingga 
masyarakat atau wisatawan yang 
m e l i n t a s  a k a n  m e n d a p a t k a n  
pengalaman unik," tambahnya. 

Lebih lanjut, Alfi menyebutkan, 
underpass ini direncanakan akan 
memiliki panjang sekitar 25 meter 
dengan lebar  6  meter.  Untuk 
pengerjaan proyek tersebut, Pemkot 
B a t u  t e n g a h  b e r s i a p  u n t u k  
mengalokasikan anggaran sekitar Rp 
12 miliar. 

"Setelah DED selesai, rencana 
p e m b a n g u n a n  j e m b a t a n  
penyeberangan bawah tanah masih 
menunggu proses penganggaran. 

menjadi tujuan wisata yang populer 
sejak dibuka pada tahun 2023. 
Dibangun dengan pendanaan dari 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) sebesar Rp166 miliar, 
pasar ini telah diresmikan oleh 
Presiden Joko Widodo pada Desember 
2023 lalu. (Santi/Dya)

K a m i  m e n u n g g u  
arahan pimpinan. 
Kemungkinan baru 
b i s a  d i k e r j a k a n  
paling cepat tahun 
2025 mendatang.  
Dari  perhitungan 
DED anggaran yang 
dibutuhkan kurang 
lebih Rp 12 miliar," 
jelasnya. 

M e n g a k h i r i  
pernyataannya, Alfi 
menekankan penting- 
nya dukungan dari 
seluruh pihak untuk 
m e m a s t i k a n  
kelancaran proses 
p e m b a n g u n a n  
u n d e r p a s s  i n i .  
Menurutnya, dengan 
dukungan yang kuat, 
fasilitas publik di 
Kota Batu diharapkan akan terus 
berkembang dan meningkatkan 
kualitasnya. "Nanti underpass itu juga 
akan kami desain ramah untuk 
saudara-saudara difabel," tukasnya. 

Sebagai informasi, Pasar Induk 
Among Tani Kota Batu sendiri telah 

Tahun Depan, Pemkot Batu Bangun 

Underpass Pasar Induk Among Tani- Terminal

H A R I A N

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	lapak	pedagang	
di	Pasar	Dinoyo,	Selasa	(19/3/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Pasar	Induk	Among	Tani	Kota	Batu.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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PENDIRI Kylie Cosmetics yang berusia 
26 tahun, Kylie Jenner merayakan 
peluncuran parfumnya dengan gaya 
yang memukau.

Kylie membagikan penampilan 
berapi-apinya di Instagram untuk 
sebuah pesta perayaan peluncuran 
parfum solo debutnya, COSMIC, yang 
d i l u n c u r k a n  d i  s i t u s  w e b  
perusahaannya pada tanggal 7 Maret 
waktu setempat.

Dikutip dari People, Sabtu, Jenner 
m e n g e n a k a n  s a l a h  s a t u  g aya  
favoritnya, yakni gaun merah panjang 
dengan potongan-potongan yang 
memperlihatkan punggung dan sisi 
kiri tubuhnya. Gaun yang memeluk 
tubuh itu melingkar di sekitar 
lehernya, berubah menjadi lengan di 
lengan kanannya, sementara lengan 
kirinya dibiarkan terbuka.

Dia melengkapi penampilannya 
dengan sepatu hak rendah warna 
putih dan menata rambutnya menjadi 
ekor kuda yang rapi dengan rambut 
depan yang dijepit di samping 
wajahnya. Dia memilih tampilan 
perhiasan minimalis namun memiliki 
riasan mata bronze lengkap dengan 
bibir glossy nude yang cocok.

Dia juga membagikan unggaha di 
balik layar pesta dalam posting 
Instagram terpisah,  mencakup 
gambaran acara tersebut yang ditutupi 
dengan bunga pink, dan eksterior, yang 
menampilkan bagian di mana orang 
bisa berfoto di depan latar belakang 
abu-abu berbentuk bulan dengan kata-
kata "Cosmic”.

Bar di acara tersebut juga memiliki 
nama parfumnya yang tertulis di 
atasnya dan dirancang dengan 
potongan-potongan keci l  yang 
tampaknya menjadi kemasan parfum. 
Dia juga membagikan beberapa foto di 
dalam acara saat menikmati koktail 
dengan teman-teman dan bahkan 
menunjukkan mobil golf pink yang 
digunakan untuk berkeliling acara.

“Sangat bersyukur kepada setiap 
orang yang datang untuk merayakan 
COSMIC bersamaku semalam. Malam 
yang paling indah untuk parfum 
pertama yang cantik. Cinta itu luar 
biasa dan saya sangat berterima kasih,” 
tulisnya dalam unggahan di akun 
media sosial.

Jenner telah menunjukkan bahwa 
merah adalah warna kekuatannya dan 
sebelumnya menghadiri acara-acara 
dalam gaya potongan serupa. Untuk 
Gala Met 2023, dia mengenakan gaun 
merah terang dengan potongan oleh 
Haider Ackermann untuk Jean Paul 
Gaultier bersama perhiasan Lorraine 

tersukses di dunia, dan pada 
tahun 2020, Kylie diakui sebagai 
miliarder termuda di dunia oleh 
Forbes.

Kylie Jenner juga dikenal 
sebagai bintang reality show. Ia 
tampil dalam acara Keeping Up 
with the Kardashians bersama 
keluarganya sejak tahun 2007. 
Kylie juga memiliki acara reality 
show sendiri, Life of Kylie, yang 
tayang pada tahun 2017.

Kylie Jenner juga dikenal sebagai 
s e o ra n g  f i l a n t ro p i s .  I a  t e l a h  
menyumbangkan uang untuk 
berbagai organisasi amal, 
termasuk The Trevor 
P r o j e c t ,  T h e  
Make-A-Wish 
Foundation, 
d a n  T h e  
E l i z a b e t h  
Taylor AIDS 
Foundation 
( A n t a r a /  
iNews)

Schwartz.
Dia juga mengenakan gaun merah 

terang panjang berlengan panjang 
untuk Acne Studio’s Womenswear 
Spring/Summer 2024 Fashion Show 
di Paris Fashion Week pada musim 
gugur.

Mogul bisnis ini pertama kali 
mengumumkan bahwa dia akan 
meluncurkan parfum pertamanya 
awal bulan ini dalam postingan 
Instagram yang mengungkapkan 
desain botol dan deskripsi aroma 
baru. Botol parfum, seperti namanya, 
tampak kosmis dalam fiturnya, karena 
memiliki bentuk asimetris dengan 
penutup bulat.

“COSMIC adalah wewangian 
hangat, manis, yang sempurna untuk 
siang dan malam,” tulisnya pada salah 
s a t u  d a r i  t i g a  p o s t i n g  y a n g  
mengungkapkan wewangian tersebut.

Jenner sebelumnya berkolaborasi 
dengan saudara perempuannya, Kim 
Kardashian, dalam parfum KKW x 
KYLIE pada tahun 2019.

Profil	Kylie	Jenner
Kylie Kristen Jenner atau yang 

sering dikenal Kylie Jenner, lahir di Los 
Angeles, California pada 10 Agustus 
1997. Orang tua Kylie Jenner bernama 
Kris Jenner dan Caitlyn Jenner.

Akun Instagram Kylie Jenner 
@kyliejenner memiliki 400 juta 
pengikut, ia sering membagikan 
postingan kegiatan sehari-harinya, 
s e d a n g k a n  a k u n  T i k To k n y a  
@kyliejenner yang memiliki 54.9 juta 
pengikut, dan akun Twitternya 
@ Kyl i e J e n n e r  m e m i l i k i  
4 0 . 1 7 5 . 7 3 3  p e n g i ku t  
s e d a n g k a n  a k u n  
Y o u t u b e n y a  
@kyliejenner yang 
memiliki 12,2 juta 
pengikut.

Kylie Jenner 
m e m u l a i  
k a r i e r n y a  
sebagai model 
pada usia 14 
tahun. Ia tampil 
dalam berbagai 
i k l a n  d a n  
m a j a l a h ,  
termasuk Teen 
V o g u e ,  
Seventeen, dan 
Harper's Bazaar. 
Pada tahun 2015, 
Kylie meluncurkan lini 
k o s m e t i k  m i l i k nya  
sendiri, Kylie Cosmetics. 
Kylie Cosmetics menjadi 
salah satu bisnis kosmetik 

H A R I A N

KYLIE JENNER
Kenakan Gaun Merah di Peluncuran Parfumnya
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GROUNDING atau earthing adalah 
teknik terapi dengan melakukan 
aktivitas yang membuat seseorang 
terhubung ke bumi.

Sederhananya, aktivitas yang 
dilakukan membuat fisik seseorang 
bersentuhan langsung dengan bumi 
atau tanah sehingga gelombang 
elektrik bumi membawa dampak 
positif bagi tubuh.

Beberapa riset menyebut manfaat 
earthing baik untuk mood dan 
meredakan rasa sakit. Earthing bisa 
dilakukan di mana saja, baik dalam 
maupun luar ruangan.

Jika belum terbiasa melakukan 
grounding pun, bisa mencoba dengan 
menggunakan alas. Bentuknya bisa 
berupa mat, selimut, kain, atau kaos 
kaki. Semua bisa disesuaikan dengan 
selera masing-masing.

Dikenal sebagai salah satu metode  
stress realease sekaligus mental 
healig, Anda harus tahu apa sih yang 
sebenarnya terjadi dalam tubuh saat 
kita grounding

G r o u n d i n g  a t a u  e a r t h i n g  
mwrupakan terapi ketika seseorang 
m e l a k u k a n  a k t i v i t a s  y a n g  
membuatnya terhubung dengan bumi.

banyak menyerap glukosa dalam 
darah.

Beberapa studi menyatakan, 
bahwa elektron yang kita serap akan 
membantu proses penyembuhan luka 
dan peradangan.

Anda bisa grounding dengan 
berbagai cara sederhana, semisaljalan 
telanjang kaki (nyeker) ataupun 
berbaring di tanah, pasir, atau rumput. 
Bisa juga dengan berendam, berenang 
di pantai, sungaidanau atau kolam 
yang masih alami.

Menggunakan	alat
Jika situasi tak memungkinkan 

untuk melakukan kontak langsung 
dengan bumi, ada juga alat grounding 
yang bisa digunakan. Contohnya dengan 
menggunakan tongkat metal yang 
ditempelkan ke tanah dan dihubung-
kan ke tubuh lewat seutas kawat.

Namun j ika kurang merasa 
nyaman dengan metode ini, ada 
banyak peralatan lain yang bisa 
digunakan. Contohnya dengan meng-
gunakan mat, kain, selimut, kaos kaki, 
hingga patch. Produk untuk grounding 
ini banyak dijual bebas di pasaran.

M e m a n g  p e n e l i t i a n  te rka i t  
grounding dan earthing masih terus 
dikembangkan. Namun, tak ada 
salahnya mencoba melakukan terapi 
ini dan melihat bagaimana dampak-
nya bagi diri sendiri. Baik di dalam 
maupun luar ruangan, grounding bisa 
dilakukan kapanpun sepanjang hari. 
Hanya saja, pastikan lingkungan 
sekitar saat melakukan grounding 
benar-benar aman dari risiko cedera 
(Kompas/ BentangPustaka)

Saat grounding, tubuh akan 
menyerap elektron sebanyak mungkin 
dari bumi yang ternyata memberikan 
banyak pengaruh positif pada tubuh 
manusia.

Ketika stres, kelenjar adrenalin 
akan melepaskan hormon kortisol 
atau hormon stres ke peredaran darah 
sehingga menyebabkan meningkatnya 
denyut jantung dan tekanan darah.

Grounding akan menormalkan 
level hormon kortisol tersebut agar 
s i s t e m  d a l a m  t u b u h  k e m b a l i  
seimbang.

Tingginya hormon kortisol juga 
bisa mengurangi level hormon bahagia 
alias serotonin yang membuat mood 

kita tidak stabil.
S e b u a h  p e n e l i t i a n  

membuktikan bahwa grounding 
bisa memperbaiki mood karena 
menurunnya level hormon koristol 
dalam tubuh.

Selain membuat mood kita 
gampang berubah, tingkat stres 
yang tinggi dan berulang juga bisa 
bikin kualitastidur memburuk. 
Penelitian membuktikan bahwa 
grounding juga bisa membuat kita 
tidur lebih lama dan berkualitas.

Efek grounding juga bisa 
membantu penderita diabetes. 
S t u d i  m e n e m u k a n  b a h w a  
k e l o m p o k  y a n g  m e n j a l a n i  
g r o u n d i n g  m e n g - a l a m i  
penurunan kadar glukosa darah 
ya n g  s i g n i f i k a n  d i b a n d i n g  
kelompok lain.

K e t i k a  g r o u n d i n g  
dikombinasikan dengan relaksasi 
atau olahraga, tubuh akan lebih 

GROUNDING ATAU EARTHING, 
PERBAIKI MOOD YANG BAIK 

UNTUK JANTUNG

UNIVERSAL 
EARTHING MAT
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SPACEX BANGUN SATELIT 
MATA-MATA UNTUK INTELIJEN AS

Pada Kamis (14/3/2024), 
SpaceX melakukan uji terbang 
ketiga roket Starship Super 
Heavy yang mencapai orbit 
u n t u k  p e r t a m a  k a l i nya  
s e b e l u m  t e r b a k a r  s a a t  
mencoba masuk kembali 
untuk pendaratan terjadwal di 
Samudera Hindia.

Setelah pemisahan tahap 
panas, mesin pendorong 
Super Heavy, yang dirancang 
u n t u k  d a p a t  d i g u n a ka n  
kembali, berhasil melakukan 
manuver flip dan boostback 
burn untuk kembali ke bumi 
tetapi meledak sendiri sekitar 
462 meter di atas Teluk 
Meksiko. Uji terbang ketiga 
berlangsung sekitar 50 menit.

Starship merupakan inti 
dari upaya SpaceX untuk 
m e n g e m b a n gka n  s i s te m  
transportasi yang sepenuhnya 
dapat digunakan kembali dan 
dirancang untuk membawa 
m a n u s i a  k e  B u l a n  d a n  

penerbangan jangka panjang ke Mars 
dan sekitarnya.

Sistem tersebut juga dirancang 
untuk pengisian bahan bakar di luar 
angkasa dan kemampuan untuk 
mendarat di tujuan di tata surya dan 
kembali ke Bumi.

SpaceX melakukan uji terbang 
pertama roket Starship dan Super 
Heavy yang terintegrasi penuh pada 
April tahun lalu, namun wahana itu 
meledak setelah lepas landas dari 
landasan peluncuran di Starbase milik 
SpaceX di Boca Chica, Texas Selatan.

Saat uji terbang kedua pada 
November tahun lalu, Starship lepas 
landas dari landasan peluncuran, 
tetapi meledak beberapa menit setelah 
peluncuran (Antara)

 

Meskipun juru bicara  NRO 
dilaporkan menolak mengomentari 
temuan Reuters tentang keterlibatan 
SpaceX, NRO mengonfirmasi kepada 
media tersebut bahwa mereka bekerja 
untuk mengembangkan sistem 
i n t e l i j e n ,  p e n g a w a s a n ,  d a n  
pengintaian berbasis ruang angkasa 
yang paling mumpuni, beragam, dan 
tangguh yang pernah ada di dunia. 

Tingkatkan	frekuensi	
uji	penerbangan	roket

SpaceX berupaya meningkatkan 
frekuensi uji penerbangan roket Star-
ship yang terintegrasi penuh se-
panjang tahun 2024, demikian kata per- 
usahaan itu dalam sebuah pernyataan 
yang disampaikan baru-baru ini.

UNIT	 Starshield SpaceX 
dikabarkan telah memiliki 
kontrak rahasia sejak 2021 
u n t u k  m e m b a n g u n  
"ratusan" jaringan satelit 
mata-mata untuk badan 
tersebut dengan Kantor 
Pe n g i n t a i a n  N a s i o n a l  
Amerika Serikat (NRO

L a m a n  T h e Ve r g e ,  
Minggu, melaporkan kabar 
tersebut  berasal  dari  
seorang sumber yang 
" m e n g e t a h u i  t e n t a n g  
program tersebut".

Wall Street Journal pada 
Februari lalu melaporkan 
kontrak rahasia SpaceX 
senilai 1,8 miliar USD 
(sekitar Rp28 triliun) 
dengan sebuah lembaga 
pemerintah yang tidak 
disebutkan namanya.

Saat ini, kontrak rahasia 
t e r s e b u t  u n t u k  
m e m b a n g u n  r a t u s a n  
j a r i n g a n  s a t e l i t  ya n g  
memiliki kemampuan pencitraan 
bumi (earth-imaging) yang dapat 
beroperasi sebagai kawanan di orbit 
rendah.

Laporan itu tidak menyebutkan 
kapan jaringan tersebut  akan 
beroperasi atau perusahaan lain yang 
terlibat.

Namun, laporan menyebutkan 
bahwa basis data objek ruang angkasa 
AS mencantumkan daftar satelit yang 
dikerahkan oleh SpaceX, yang tidak 
d i a k u i  o l e h  p e r u s a h a a n  d a n  
pemerintah, dan mengutip sumber-
sumber yang mengonfirmasi bahwa 
objek-objek tersebut adalah prototipe 
Starshield.

S p a c e X  m e n g g a m b a r k a n  

Starshield sebagai jaringan satelit 
aman yang berfokus pada pemerintah, 
d a n  E l o n  M u s k  m e n u l i s  d i  X  
( S e b e l u m nya  Tw i t t e r )  b a h w a  
S t a rsh i e ld  a ka n  di m i l i k i  o le h  
pemerintah AS dan dikendalikan oleh 
Angkatan Antariksa DoD.

Musim gugur lalu, unit bisnis ini 
menandatangani kontrak dengan 
Angkatan Antariksa  AS untuk 
menyediakan komunikasi satelit bagi 
militer melalui Starlink.

Menurut Reuters, jika kontrak NRO 
ini sukses, maka akan "secara 
signifikan memajukan kemampuan 
pemerintah dan militer AS untuk 
dengan cepat menemukan target 
potensial hampir di mana saja di 
seluruh dunia.
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BEBERAPA makanan yang memiliki 
w a r n a - w a r n a  c e r a h  b i a s a n y a  
menggugah selera, namun disarankan 
untuk menghindari makanan yang 
diwarnai untuk mencegah risiko 
kesehatan baik itu reaksi alergi atau 
bahkan kanker.

Pewarna makanan sintetis adalah 
bahan kimia yang ditambahkan ke 
makanan untuk meningkatkan 
penampilan dan daya tarik makanan 
lezat. Beberapa pewarna makanan 
yang umum adalah tartrazin, kuning 
matahari terbenam, bayam, merah 
a l l u ra ,  k u n i n g  k u i n o l i n ,  b i r u  
cemerlang, dan nila merah tua.

Ditulis laman Hindustan Times, 
Sabtu (16/3), pewarna buatan telah 
terintegrasi secara mulus ke dalam 
i n d u s t r i  m a k a n a n  m o d e r n ,  
meningkatkan daya tarik visual dari 
produk yang tak terhitung jumlahnya.

Namun, masih banyak pertanyaan 
mengenai implikasi kesehatannya. 
Penggunaan pewarna sintetis yang 
meluas dalam makanan olahan telah 
mendorong penyelidikan terhadap 
potensi  r is iko  dan intervensi  
peraturan.

"Pewarna, baik alami maupun 
sintetis, ditambahkan ke dalam 
makanan dan minuman untuk 
mempercantik penampilan. Meskipun 
menarik perhatian, keamanannya 
masih dipertanyakan. Penelitian 
mengisyaratkan adanya hubungan 

antara konsumsi pewarna buatan dan 
gangguan kesehatan seperti hiperaktif 
pada anak-anak, reaksi alergi, dan 
bahkan kanker,” kata Kepala Ahli Gizi 
Klinis, Rumah Sakit Amrita Faridabad 
Charu Dua.

Penting bagi konsumen untuk 
berhati-hati dalam membaca label dan 
memilih alternatif alami untuk 
melindungi kesejahteraan makanan 
mereka.

"Ada efek merugikan dari pewarna 
makanan buatan terhadap kesehatan 
kita. Bahan tambahan sintetis ini, yang 
sering ditemukan pada makanan 
populer seperti permen, minuman 
ringan, dan makanan ringan kemasan, 
makanan ringan pinggir jalan telah 
dikaitkan dengan berbagai masalah 
kesehatan, termasuk hiperaktif pada 
anak-anak, alergi, intoleransi bahkan 
terhadap kanker," kata Dr Suparna 
Mukherjee ,  Cl inical  Nutrit ion,  
Narayana Health City, Bangalore.

Mengonsumsi zat-zat pewarna 
dikaitkan dengan gejala seperti 
pusing, lemah, muntah, dan sianosis. 
Demikian pula, timbal kromat, yang 
digunakan untuk mewarnai bubuk 
cabai, mengakibatkan keracunan 
timbal, menyebabkan sakit perut, 
mual, sembelit, dan anemia.

"Reaksi alergi terhadap pewarna 
buatan semakin menggarisbawahi 
pentingnya kehati-hatian. Tartrazine 

(E102) dan Sunset Yellow ( E110) 
adalah salah satu penyebab yang 
memicu respons buruk, sehingga 
menekankan perlunya pelabelan yang 
waspada," kata Charu Dua.

Meluasnya penerapan warna-
warna ini, yang ditemukan pada 
makanan yang dipanggang, sereal 
sarapan, dan jus buah kemasan 
tertentu, menyoroti tantangan yang 
d i h a d a p i  k o n s u m e n  d a l a m  
menghindari warna-warna tersebut, 
kata Roshan Kore, Ahli Diet Konsultan, 
Rumah Sakit Anak NHSRCC, Mumbai.

M e n y o r o t i  p e n t i n g n y a  
kewaspadaan terhadap pilihan 
makanan kita, Kore menyarankan 
sangatlah penting untuk memilih 
makanan yang alami dan tidak diolah.

Memilih makanan seperti itu tidak 
hanya menjaga kesehatan kita tetapi 
juga mendukung kesejahteraan 
generasi mendatang, menekankan 
pendekatan holistik terhadap nutrisi.

Beragam	Klaim	tentang	Bahaya	
Makanan	Berwarna	

Ada beragam klaim yang menyebut 
b a h w a  m a k a n a n  b e r w a r n a  
sebenarnya cukup aman untuk 
dikonsumsi. Selain itu, ada juga yang 
percaya bahwa jenis makanan ini bisa 
berbahaya bagi kesehatan tubuh, 
terutama pada anak-anak.

Pada anak-anak, mengonsumsi 

terlalu banyak makanan berwarna 
dikhawatirkan bisa meningkatkan 
risiko gangguan kesehatan. Hal itu 
kemudian bisa menjadi penyebab 
gangguan penyakit, salah satunya 
memicu reaksi alergi.

Risiko alergi akibat makanan 
berwarna disebut lebih tinggi pada 
anak yang memang memiliki riwayat 
alergi, misalnya asma atau alergi obat-
obatan tertentu. Jika seperti itu, dan 
jika Si Kecil menunjukkan gejala 
penyakit setelah mengonsumsi 
makanan berwarna,  sebaiknya 
berhenti memberi jenis makanan ini 
pada anak. Sebab, bisa jadi pewarna 
makanan yang dicampur dalam 
makanan atau minuman adalah 
penyebabnya. 

Selain memicu alergi, makanan 
b e r w a r n a  j u g a  d i s e b u t  b i s a  
m e n y e b a b k a n  a n a k  m e n j a d i  
hiperaktif. Katanya, risiko hiperaktif 
menjadi lebih tinggi pada anak yang 
membawa kondisi tertentu, misalnya 
ADHD.

Namun sekali lagi, masih belum 
ada bukti ilmiah kuat yang bisa 
m e m b u k t i ka n  h a l  i n i .  S e l a m a  
dikonsumsi dengan tepat dan tidak 
berlebihan, makanan berwarna 
mungkin tidak berbahaya dan tidak 
m e m i c u  g a n g g u a n  ke s e h a t a n ,  
t e r m a s u k  p a d a  a n a k - a n a k  
(Antara/halodoc)

Dr. Charu Dua

Pewarna,	baik	alami	maupun	sintetis,	ditambahkan	ke	dalam	makanan	dan	minuman	untuk	

mempercantik	penampilan.	Meskipun	menarik	perhatian,	keamanannya	masih	dipertanyakan.	

Penelitian	mengisyaratkan	adanya	hubungan	antara	konsumsi	pewarna	buatan	dan	gangguan	

kesehatan	seperti	hiperaktif	pada	anak-anak,	reaksi	alergi,	dan	bahkan	kanker,”	

PEWARNA MAKANAN PUNYA 
RISIKO KESEHATAN HINGGA KANKER



Jelang	KPU	...	(dari	Hal	1)

sambungan
Rabu, 20 Maret 2024

11

HASIL rekapitulasi Pilpres 2024 
hingga Selasa (19/3/2024) malam, 
pasangan calon nomor urut 2 Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka 
menang di 34 dari 36 provinsi yang 
sudah selesai melakukan rekapitulasi 
suara Pilpres 2024. Sementara, 
pasangan nomor 1 Anies Baswedan-
Muhaimin Iskandar (Cak Imin) 
menang di 2 provinsi yaitu  Sumatera 
Barat dan Aceh. Sedangkan pasangan 
nomor urut 3 Ganjar Pranowo-Mahfud 
MD kalah di semua provinsi yang 
sudah selesai rekapitulasi. 

Tersisa 2 provinsi yang belum 
melakukan rekapitulasi.  Komisi 
P e m i l i h a n  U m u m  ( K P U )  a k a n 
menggelar rapat rekapitulasi nasional 
penghitungan suara Pemilu untuk 
P r o v i n s i  P a p u a  d a n  P a p u a 
Pegunungan Rabu (19/3/2024) hari 
ini. "Iya (besok) nanti diinformasikan 
ya secara aktual," kata Ketua Divisi 
Teknis KPU RI Idham Holik kepada 
wartawan Selasa (19/3/2024).

Idham menuturkan Papua dan 
Papua Pegunungan akan terbang ke 
Jakarta Selasa (19/3/2024) malam. 
Idham pun optimisti pengumuman 
penetapan hasil pemilu akan tepat 
waktu."Nanti malam jam 22:00 WIT, 
KPU Papua dan KPU Papua Pegunungan 
akan bersama berangkat ke Jakarta 
dengan carter pesawat," ujarnya.

Sebelumnya, KPU mengungkap-
kan alasan Papua Pegunungan belum 
melaksanakan rekapitulasi perolehan 
suara Pemilu 2024 tingkat nasional 
hari ini. Hal itu lantaran adanya faktor 
keamanan dan kendala teknis.

Hal itu disampaikan Komisioner 
KPU Mochammad Afifuddin dalam 
rapat pleno rekapitulasi nasional di 
kantor KPU, Menteng, Jakarta Pusat, 
Selasa (19/3/2024).Afif menjelaskan 
adanya faktor keamanan dan kendala 
teknis menyebabkan lokasi reka-
pitulasi Tolikara harus dipindah ke 
Jayapura. Afif menuturkan pihaknya 
pun terus berkoordinasi dengan 
kepolisian terkait keamanan pemilu di 
Papua Pegunungan.

"Jadi situasi-situasi ini koordinasi 
kita dengan kepolisian yang membuat 
kami membuat langkah antisipastif, 
khusus pleno rekap Kabupaten 
Tolikara t idak di laksanakan di 
Wamena atau Jayawijaya, tapi digeser 
di Jayapura," ujarnya.

Afif menjelaskan Peraturan KPU 
(PKPU) No. 3/2022 mengatur tenggat 
waktu rekapitulasi suara nasional 
Pemilu 2024 hingga 20 Maret. Oleh 
sebab itu, lanjutnya, KPU masih punya 
hingga besok. "Tentu besok jadi batas 
waktu penetapan, dan kita inginnya 
bisa kita tetapkan [hasil Pemilu 2024] 
siang atau sore hari sebelum malam," 
katanya.

Harapan	Terakhir	di	Gugatan	MK
Diketahui, berbagai persoalan 

m e w a r n a i  p r o s e s  p e n e t a p a n 
rekapitulasi suara oleh KPU dari 
tingkat kabupaten/kota, provinsi, dan 
nasional. Berbagai kalangan juga telah 
mengadukan dugaan kecurangan 
kepada Bawaslu.

S e j u m l a h  K P U  d i  t i n g k a t 
kabupaten, kota, dan provinsi bahkan 
gagal menyelesaikan rekapitulasi 

s u a ra  s e s u a i  te n g ga t . M e r u j u k 
Peraturan KPU 5/2024, rekapitulasi 
suara di tingkat kabupaten/kota 
harus selesai maksimal 5 Maret, 
sementara untuk tingkat provinsi 
paling lambat 10 Maret.

Akibat proses yang molor, Ketua 
KPU Hasyim Asy'ari mengeluarkan 
surat dinas Nomor 454/PL/01/8-
SD/05/2024.Melalui  surat  i tu , 
Hasyim meminta KPU di daerah terus 
melanjutkan rekapitulasi suara meski 
telah melewati tenggat waktu.

Tenggat waktu rekapitulasi suara 
mengikat KPU secara hukum, kata 
Fadli  Ramadhani,  peneliti  dari 
Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi.Dia berkata, KPU wajib 
memenuhi tenggat waktu itu agar 
p ro s e s  t a h a p a n  p e m i l u  d a p a t 
berjalan.

D i  s a a t  K P U  t e r i k a t  u n t u k 
mematuhi tenggat waktu, Fadhli 
menyebut Bawaslu dapat secara 
s i m u l t a n  m e m e r i k s a  d u g a a n 
kecurangan yang diadukan kepada 
mereka.“Jika kecurangan terbukti 
terjadi dalam proses penegakan 
hukum oleh Bawaslu, perbaikan dan 
koreksi dapat dilakukan dalam proses 
rekapitulasi KPU,” kata Fadhli.

“Misalnya, jika terjadi kecurangan 

di tingkat kecamatan, koreksi suara 
bisa dilakukan ke tingkat kabupaten/ 
kota. Pelaku dapat disanksi oleh 
Bawaslu. Begitu juga kecurangan pada 
tingkat selanjutnya,” tuturnya.

F a d h l i  b e r k a t a ,  d u g a a n 
kecurangan hanya dapat diselidiki dan 
diputus oleh Bawaslu. “Bagaimana 
sikap Bawaslu? Mereka sengaja tidak 
m e nye l e s a i k a n  l a p o r a n ,  t i d a k 
menemukan bukti atau bagaimana?” 
kata Fadhli.

Fadhli menuturkan, satu-satunya 
jalan untuk mempersoalkan dugaan 
kecurangan soal penghitungan suara 
pasca penetapan pemenang Pemilu 
hanyalah Mahkamah Konstitusi.

Anggota Bawaslu, Lolly Suhenty, 
membuat klaim bahwa lembaganya 
akan mempercepat penanganan 
dugaan kecurangan.Lolly berkata, 
Bawaslu akan mengambil putusan soal 
k e c u r a n g a n  s e b e l u m  t e n g g a t 
p e n e t a p a n  r e k a p i t u l a s i  h a s i l 
penghitungan suara pada 20 Maret.

"Kecuali perkara-perkara yang 
memang sifatnya lebih kompleks 
s e h i n g a  t i d a k  b i s a  d i a m b i l 
putusannya sebelum tanggal 20. 
Tentu kami juga harus menghormati 
proses yang berjalan nanti di MK," 
kata Lolly.

Menanti	Angket	DPR	RI
Di sisi lain, Anggota Fraksi PDI-P, 

Adian Napitupulu mengatakan bahwa 
fraksinya yakin akan menggulirkan 
hak angket dalam menyelidiki dugaan 
kecurangan Pilpres 2024. Menurut 
dia, langkah itu tinggal menunggu 
p e r i n t a h  K e t u a  U m u m  P D I - P 
Megawati Soekarnoputri. 

Hal ini ia sampaikan saat ditanya 
momentum apa yang ditunggu PDI-P 
untuk menggulirkan hak angket di 
DPR. "Kita sudah yakin tinggal 
menunggu perintah ketua umum. 
Tinggal menunggu perintah," kata 
Adian di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta, Selasa (19/3/2024). 

Ia meminta semua pihak menunggu 
hak angket itu digulirkan pada 
momentum yang tepat. Ditanya lebih 
spesifik apakah momentum itu terjadi 
setelah penetapan pengumuman hasil 
Pemilu 2024 pada 20 Maret, Adian 
enggan menjawabnya. "Ya enggak bisa 
dijawab lah. Enggak jadi element of 
surprise," kata dia. 

Te r p i s a h ,  Wa k i l  S e k re t a r i s 
Jenderal (Wasekjen) DPP Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Syaiful 
Huda mengatakan lima anggota 
fraksinya sudah menandatangani 
p e n g a j u a n  h a k  a n g k e t  u n t u k 
mengusut dugaan kecurangan pada 
Pemilu 2024. Namun, ia belum ingin 
menjelaskan secara detail nama-nama 
anggota Fraksi PKB tersebut. 

“Setahu saya sudah ada lima 
teman-teman anggota fraksi yang 
tanda tangan,” kata Syaiful di gedung 
DPR, Jakarta, Selasa (19/3/2024). 

Ia mengatakan hak angket DPR 
akan tetap berjalan sembari dilakukan 
konsolidasi dengan fraksi-fraksi 
lainnya. "Iya sudah jalan, teman-
teman beberapa anggota fraksi sudah 
menandatangani itu,” katanya. 

Tak hanya PKB, kata Huda, Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS) dan Partai 
NasDem juga masih solid untuk 
menggunakan hak konstitusional 
angota DPR tersebut. Ia menambah-
kan, Fraksi PKB menargetkan hak 
angket bergulir sebelum masa sidang 
ke-IV tahun 2023-2024 berakhir pada 
April. “Semoga, targetnya begitu. Tapi 
sekali lagi hak angket kan tidak cukup 
25 orang plus 2 fraksi, karena pasca itu 
h a r u s  d i b a w a  d i  d a l a m  r a p a t 
paripurna yang harus dihadiri 288 
(anggota DPR),” katanya.

Selama beberapa pekan terakhir, 
sejumlah unjuk rasa berlangsung di 
kantor KPU. Berbagai kelompok 
menuntut KPU dan Bawaslu mengusut 
dugaan kecurangan yang terjadi 
selama tahapan Pilpres.

Pada Selasa (19/3/2024), massa 
aksi tersebut tergabung dalam Karam 
Demokrasi Gerakan Kebangsaan, 
Aliansi Mahasiswa Jawa Barat, Banten 
Bersatu ,  Gerakan S ipi l ,  Forum 
Koordinasi Nasional hingga Petisi 100. 
Mereka menggelar aksi di depan 
Gedung DPR sejak siang.

Tiga politisi PDIP yakni Aria Bima, 
Ma sin ton  Pa sa r ib u ,  da n  Adia n 
Napitupulu menerima audiensi 
massa. Mereka menyuarakan fraksi 
PDI Perjuangan untuk mendorong hak 
angket. Kondisi di luar gedung sempat 
memanas dan bertahan hingga 
malam. Tapi massa akhirnya mundur 
secara perlahan dan membubarkan 
diri usai dibubarkan paksa polisi.  
(wid,rls,ant, ist,kcm/dya)
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LAMPUNG

KALIMANTAN BARAT

SUMATERA SELATAN

JAWA TIMUR

JAWA TENGAH

DKI JAKARTA

KEP. RIAU

NUSA TENGGARA TIMUR

KALIMANTAN UTARA

KALIMANTAN SELATAN

BANTEN

KALIMANTAN TIMUR

SULAWESI TENGGARA

SULAWESI BARAT

RIAU

PAPUA BARAT

BENGKULU

SULAWESI UTARA

SUMATERA BARAT

SULAWESI SELATAN

ACEH

NTB

PAPUA SELATAN

JAMBI

SUMATERA UTARA

MALUKU UTARA

SULAWESI TENGAH

MALUKU

JAWA BARAT

PAPUA BARAT DAYA

PAPUA TENGAH

791.892

718.641

997.299

4.492.652

2.866.373

2.635.762

370.671

153.446

72.065

849.948

2.451.383

448.046

361.585

223.153

1.400.093

37.459

229.681

119.103

1.744.042

2.003.081

2.369.534

850.539

 41.906

532.605

 2.339.620

200.459

386.743

228.557

9.099.674

48.405

128.557 

  

 

Wilayah
Anies -

Muhaimin
3.554.310

1.964.183

3.649.651

16.716.603

12.096.454

2.692.011

641.388

1.798.753

284.209

1.407.684

4.035.052

1.542.346

1.113.344

533.757

1.931.113

172.965

893.499

	1.229.069

1.217.314

3.010.726

787.024

	2.154.843

	162.852	

1.438.952

4.660.408

454.943	

1.251.313

665.371

16.805.854	

209.403

	636.616

Prabowo-
Gibran

764.486

534.450

606.681

 4.434.805

 7.827.335

1.115.138

140.733

958.505

51.451

159.950 

720.275

 240.143

90.727 

62.514

357.298

120.565

145.570

 283.796

 124.044

 265.948

64.677

241.106

110.003

234.251

999.528

 91.293

160.594

186.395

2.820.995

99.899

335.089 

 

Ganjar-
Mahfud

HASIL REKAPITULASI 
TINGKAT NASIONAL DI 36 PROVINSI 

Lanjutan dari Hal 1...



LAILA MUFIDAH
WAKIL Ketua DPRD Surabaya

DPRD APRESIASI PEMKOT SURABAYA SOAL PENANGANAN BANJIR

LAILA MUFIDAH: JANGAN TUNDA USULAN WARGA DI MUSRENBANG KELURAHAN 

ucap Laila.
N a m u n  a i a k u i n y a  s a a t  i n i 

penanganan banjir di Surabaya makin 
cepat .  Sejumlah kampung yang 
sebelumnya langganan banjir, selama 
musim hujan kali ini tidak lagi banjir. 
Laila mengapresiasi penanganan 
banjir hingga kampung-kampung yang 
dilakukan Pemkot Surabaya.

"Banjir memang menjadi momok 
tahunan Surabaya. Tapi skalanya 
menurun kok.  Genangan banjir 
berkurang dan durasinya juga tidak 
lama. Semoga impian Surabaya bebas 
banjir bisa terwujud sepenuhnya. Kita 
dukung upaya Surabaya bebas banjir 
ini," tutupnya.(ADV)

Cek	Menyeluruh	Saluran	Air
Warga menyebut bahwa usulan 

pembangunan saluran itu sudah lama 
disampaikan dalam setiap rapat 
k a m p u n g  h i n g g a  s a m p a i  k e 
Musrenbangkel .  Namun hingga 
berkali-kali ganti camat hingga lurah, 
s a l u r a n  a i r  i t u  t i d a k  j u g a 
direalisasikan. Hingga masa reses, 
Laila pun mendesak untuk realisasi 
saluran. 

Perempuan ini pun menyebutkan, 
keberadaan anggota DPRD hanya 
s e b a g a i  p e n y a m b u n g  l i d a h 
m a s y a r a k a t .  S e m u a  u s u l a n 
pembangunan di jenjang kampung 
memang bisa disampaikan dalam 
Musrembangkel. 

Begitu juga masa reses juga 
m e n j a d i  s a l u r a n  l a i n  u n t u k 
menampung usulan warga dalam 
perencanaan pembangunan kota. 
Salah satu yang menjadi prioritas Laila 
a da la h  m ew u j u dka n  ka m p u n g -
kampung di Surabaya bebas banjir. 
Tentu ini bukan impian mudah, karena 
infrastrukturnya juga kompleks.

S e l a i n  a d a  s a l u r a n  p r i m e r, 
sekunder hingga tersier, di kampung-
kampung proyek penanganan banjir 
juga harus menyeluruh. Pembangunan 
semua saluran air di kota ini wajib 
tersambung satu sama lain. Bukan 
berdiri sendiri, tanpa ada sambungan. 
Apalagi saluran satu dan lainnya 
mampet. 

"Bagi warga mereka tidak paham 
rumah pompa atau proyek box culvert 
saluran. Bagi mereka yang penting 
kampungnya tidak banjir. Makanya 
seluruh saluran air di kampung harus 
disisir dan harus lancar.  Sebab, masih 
ada saluran air mampet dan 
posisinya malah di atas jalan," 

SURABAYA- Selama musim hujan 
tahun ini, skala banjir di Kota Surabaya 
makin menurun. Harus diakui, secara 
bertahap upaya Pemerintah Kota 
( P e m k o t )  S u r a b a y a  d a l a m 
menanggulangi banjir makin nyata 
hasilnya.

Hal itu dibenarkan Wakil Ketua 
DPRD Surabaya  Lai la  Mu� idah. 
Pihaknya mengapresiasi langkah 
Pemkot yang menjauhkan genangan 
d a r i  Ko t a  Pa h l awa n  h i n g ga  ke 
kampung-kampung. Pembangunan 
saluran air  dan gorong-gorong 
menjadi prioritas.

Salah satu yang sudah dilakukan 
adalah pembangunan saluran di Jalan 
Manyar Kartika VIII, Kelurahan Menur 
Pumpungan, Kecamatan Sukolilo, 
Surabaya. Warga di kampung ini 
senang karena saluran air yang 
sebelumnya mampet menjadi lancar. 
Genangan air tak lagi menghantui 
mereka.

Saluran air di kampung tersebut 
kini juga terkoneksi dengan saluran air 
yang lebih besar. "Terima kasih untuk 
s e m u a  p i h a k  y a n g  s u d a h 
merealisasikan saluran air kami 
tergarap tuntas. Terima kasih Pemkot. 
Terima kasih Ibu Laila Mu�idah," ucap 
K h a s a n a n ,  t o k o h  m a s y a r a k a t 
setempat, Selasa (19/3/2024).

Pembangunan saluran air di 
Manyar Kartika itu adalah impian lama 
warga. Sudah bertahun-tahun, warga 
tersiksa dengan banjir yang selalu 
menghantui mereka. Tinggi genangan 
bisa sampai lutut di jalan kampung.  
Kini, saluran sekitar 130 meter itu 
terbangun dan  terkoneksi dengan 
saluran lain. 

Warga sebelumnya mengeluhkan 
kondisi banjir tersebut lantaran 
saluran yang diusulkan warga tidak 
s e g e r a  d i r e a l i s a s i k a n  P e m k o t 

S u r a b a y a .  W a r g a  j u g a  s u d a h 
mengusulkan melalui musyawarah 
rencana pembangunan kelurahan 
(Musrenbangkel).Namun tidak juga 
direalisasikan. 

Wakil Ketua DPRD Laika Mu�idah 
yang turun langsung mengecek 
kondisi kampung Manyar Kartika 
mengaku ikut tidak terima jika warga 
Surabaya dibayangi ancaman banjir. 
"Bayangkan kalau kita tinggal di 
tempat yang setiap tahun banjir," kata 
Laila yang memahami kondisi warga.

Laila pun mendesak Pemkot 
Surabaya melalui dinas terkait untuk 
tidak menunda pembangunan saluran 
air di kampung tersebut. Perempuan 
PKB peraih suara terbanyak di Dapil 3 
DPRD Surabaya ini menekan OPD 
t e r k a i t  u n t u k  m e r e a l i s a s i k a n 
pembangunan saluran air. 

Selasa (19/2/2024), perempuan 
yang tiga kali akan duduk di DPRD 
S u r a b a y a  i t u  i k u t  m e r a s a k a n 

kebahagian warga. Warga 
m e n g a b a r k a n  d e n g a n 

ucapan terima kasih, 
kalau saluran air  itu 
sudah selesai dibangun. 
D i a  m e n g a p r e s i a s i 
penanganan banjir di 
kampung tersebut.

"Keberadaan saya 
harus memberi manfaat 
warga. Saat reses, warga 
mengeluhkan saluran air. 
Kemudian usulan itu 
d i m a s u k k a n 
Musrenbangkel. Sejauh 
u s u l a n  i t u  r i i l  d a n 
mendesak,  sebaiknya 
Pemkot jangan menunda 
usulan warga ini. Jangan 
p e r n a h  a b a i k a n 
Musrenbangkel warga," 
tandas Laila. 

now
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H A R I A N

Keberadaan	saya	harus	

memberi	manfaat	warga.	

Saat	reses,	warga	

mengeluhkan	saluran	air.	

Kemudian	usulan	itu	

dimasukkan	

Musrenbangkel.	Sejauh	

usulan	itu	riil	dan	

mendesak,	sebaiknya	

Pemkot	jangan	menunda	

usulan	warga	ini.	Jangan	

pernah	abaikan	

Musrenbangkel	warga,"

“


